

SESIONES ORDINARIAS

2011

ORDEN DEL DÍA N° 3030

COMISIÓN DE ENERGÍA Y COMBUSTIBLES

Impreso el día 25 de noviembre de 2011

Término del artículo 113: 7 de diciembre de 2011

SUMARIO: **Pedido** de informes al Poder Ejecutivo sobre los cortes de suministro de energía en épocas de baja temperatura en el conurbano bonaerense y cuestiones conexas. **Flores, Morán y Reyes.** (3.563-D.-2011.)

Dictamen de comisión *

Honorable Cámara:

La Comisión de Energía y Combustibles ha considerado el proyecto de resolución de los señores diputados Flores, Morán y Reyes; por el que se solicitan al Poder Ejecutivo informes sobre diversas cuestiones relacionadas con los cortes de suministro de energía en épocas de bajas temperaturas en el conurbano bonaerense; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 8 de noviembre de 2011.

Fernando E. Solanas. – José R. Brillo. – Omar B. De Marchi. – Ricardo Buryaile. – Gustavo Cusinato. – Juan C. Morán. – Julián M. Obiglio. – Alberto J. Pérez.

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Dirigirse al Poder Ejecutivo nacional para que, a través de los organismos que correspondan informe sobre los cortes de suministro de energía en épocas de bajas temperaturas en el conurbano bonaerense:

1. Informe cantidad de cortes de suministro de energía que se han generado en el conurbano bonaerense

desde el día 15 de junio del corriente hasta la fecha. Detalle por municipio, barrio y horas de duración de cada uno.

2. Informe la cantidad de denuncias por corte de suministro de energía realizadas por la ciudadanía que habita en el conurbano bonaerense, durante los años 2008, 2009, 2010 y 2011, ante los organismos de reclamo existentes a tal fin. Detalle cantidad por barrio, temática y fecha.

3. Explique cuáles son las razones por las que se realizan cortes de suministros de energía en sectores vulnerables cuando hay bajas temperaturas.

4. Detalle, qué plan de acción se definió y en qué etapa de ejecución se encuentra para solucionar la situación que se plantea en la pregunta 3.

5. Explique cuál es la situación actual de la red de energía en el conurbano bonaerense.

6. Explique, en caso de existir, qué plan de contingencia aplican ante situaciones como las explicitadas en este pedido de informes.

7. Especifique la cantidad de energía derivada al conurbano en forma diaria desde 2008 hasta la fecha.

Héctor Toty Flores. – Juan C. Morán. – María F. Reyes.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Energía y Combustibles, al considerar el proyecto de resolución de los señores diputados Flores, Morán y Reyes; cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en sus fundamentos, por lo que ha creído oportuno aprobarlo sin modificaciones.

* Artículo 108 del reglamento.

Fernando E. Solanas.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente pedido de informes tiene como finalidad contar con información adecuada y precisa con el fin de conocer las razones que producen los constantes cortes de energía que sufren los habitantes del conurbano bonaerense en los días de baja temperatura, según las denuncias que hemos recibido. La mayoría de ellas provienen principalmente de los habitantes del partido de La Matanza, aunque al recolectar mayor información, nos hemos dado cuenta que esta problemática se repite en diferentes puntos de nuestro conurbano, lamentablemente en los lugares más vulnerables.

El problema de los cortes de energía data aproximadamente desde el año 2008, ya que según los registros de Defensa de Usuarios y Consumidores –DEUCO– de dicho año los principales afectados por los cortes de luz eran La Matanza, Monte Chingolo y Florencio Varela.

Actualmente son los barrios Jorge Newbery, San José Obrero, El Sol, Yaguané, El Triunfo, Esperanza, Verzana (partido de la Matanza) los que no reciben energía o la reciben con baja tensión.

Específicamente el barrio Jorge Newbery tiene cortes desde las 19 horas hasta la madrugada, el San José Obrero ha tenido cortes por días enteros, el barrio El Sol del km 35 tiene baja tensión todas las noches,

el barrio Yaguané desde el jueves pasado que no tiene luz, El Triunfo desde el domingo que no tiene energía mientras que los barrios Esperanza y Verzana sufren cortes diarios.

De lo expuesto resulta claro que los habitantes de dichas zonas no gozan actualmente de la posibilidad de calefaccionar sus casas, ya que la gran mayoría de estos barrios no cuentan con redes de gas, sufriendo la inclemencia de la ola polar además de sufrir las distintas consecuencias que un corte de luz trae aparejado como la pérdida de alimentos, pérdida económica para los comerciantes de la zona, pérdida de artefactos eléctricos, entre otros.

La realidad expuesta parece demostrar que la energía producida para dichas zonas no alcanza para sostener la distribución de gas y electricidad que se demandan.

Ante esta situación, los vecinos de La Matanza y del conurbano bonaerense, necesitan una rápida solución a la problemática de los cortes de energía que vienen padeciendo desde hace tiempo y que no sólo sufren en épocas de invierno y verano sino durante todo el año; lo que les produce distintos tipos de daños materiales y perjuicio constante en su vida cotidiana.

Por todo lo expuesto es que solicito el acompañamiento de este proyecto a mis pares.

*Héctor Toty Flores. – Juan C. Morán. –
María F. Reyes.*